
Mensagem do Reitor e Vice-Reitor Eleitos à comunidade da UNIFEI, 

 

Prezados colegas, 

  

Inicialmente queremos agradecer as inúmeras mensagens de apoio que temos recebido 
ao longo do dia de hoje. Estamos respondendo uma a uma. Agradecemos do fundo do 
coração cada uma dessas manifestações que nos enchem de força para continuar na 
busca por justiça para a nossa instituição. 

Recebemos hoje a lastimável notícia da nomeação de um candidato não eleito para a 
nossa instituição. Um acontecimento que tristemente mancha nossa centenária história. 
Ao longo dos nossos 107 anos, muitas pessoas antes de nós se esforçaram 
intensamente para hoje termos a universidade que temos. Alguns deram para a 
instituição até mais do que podiam. A decisão tomada hoje fere de maneira muito cruel 
a memória de todas essas grandes pessoas que ajudaram a construir nossa história. 

Tão triste quanto, foi observar ao longo desses últimos meses a atuação de algumas 
pessoas e pequenos grupos no sentido de minimizar a importância da eleição, mesmo 
apesar do fato de que alguns destes tenham se estabelecido justamente com base em 
eleições. É evidente que na visão desses poucos a eleição só é algo importante quando 
o resultado vem ao agrado de suas conveniências. Nunca vamos nos curvar a isso! 

O que mais nos assombra, após uma manifestação tão clara da comunidade, é a 
atuação obsessiva de candidato derrotado na busca pela nomeação, na busca por 
representar uma instituição que não o quer como representante. A única inferência 
lógica é que o interesse certamente não é o institucional. É, de maneira indecente, 
aproveitar oportunisticamente de uma situação que permite a tomada de decisão com 
base em uma subjetividade muito perigosa. 

A forma de atuar demonstra claramente a intenção e a fé dos envolvidos. Não são ações 
espontâneas, casuais ou isoladas. Se trata de premeditação. Isso é muito grave. 

Todo aquele que trabalhou contra os candidatos eleitos e contra a eleição, independente 
se em favor deste ou daquele, trabalhou contra a UNIFEI. Infelizmente não foram 
poucos esses trabalhos. Trabalhos baseados em informações inverídicas e acusações 
absurdas com o único objetivo covarde de desacreditar os eleitos. Alguns desses 
trabalhos, como sabem, tomaram até mesmo proporções públicas. 

Já que então estamos em tempos maquiavélicos, nem precisamos lembrar da mais 
famosa, mas sim vamos nos dar o direito de citar outra frase do próprio pensador:  

“Mas a ambição do homem é tão grande que, para satisfazer uma vontade 
presente, não pensa no mal que daí a algum tempo pode resultar dela.” 

A decisão de hoje foi claramente tomada por questões ideológicas. Não há qualquer 
justificativa baseada em critérios técnicos, de competência ou de merecimento que 
sustente a opção por ignorar uma comunidade que expressou sua vontade de maneira 
tão profissional, clara e contundente.  



Chegaria a ser cômico se não fosse trágico: na UNIFEI, que a comunidade não votou 
por questões ideológicas, a questão ideológica foi inserida na última etapa do processo, 
justamente sob a bandeira do combate a questões ideológicas. 

Nossa comunidade não merece e não pode ser desrespeitada dessa forma! 

Reforçamos o orgulho que sentimos pelo conteúdo e pela forma com os quais nos 
apresentamos: com coragem, de maneira muito livre, defendendo nossas ideias e 
propondo o necessário para o desenvolvimento da instituição. 

Queremos mais uma vez manifestar nossos agradecimentos à comunidade da UNIFEI 
que nos honrou atribuindo os títulos de Reitor e Vice-Reitor Eleitos. Postos que jamais 
abriremos mão e que nenhum trabalho rasteiro será capaz de nos tirar. 

O verdadeiro reconhecimento é o que nos foi conferido pela comunidade. Nada é maior 
do que isso. Vamos continuar honrando a confiança em nós depositada, buscando no 
poder judiciário, até as últimas instâncias, a justiça que nossa instituição merece. 

Certamente continuaremos a nos manifestar, conforme formos tomando as decisões 
que ora nos competem, sempre em defesa da autonomia universitária e da liberdade da 
nossa comunidade e da democracia. 

Em tempos de inversão de valores, nos quais a essência da universidade tem sido cada 
vez mais abandonada, seguimos fortes, pois mantemos nosso pensamento no que 
temos de melhor: os nossos alunos, que são nossa razão de existência; os nossos 
servidores técnicos-administrativos, que são exemplos de competência e 
comprometimento; os nossos docentes, que sempre conduziram com maestria nossos 
rumos acadêmicos. 

Citamos, por fim, uma frase que, apesar de escrita há quase 300 anos pelo filósofo 
Rousseau, lamentavelmente ainda encontra paralelos na atualidade:  

“Povos livres, lembrai-vos desta máxima: A liberdade pode ser conquistada, mas 
nunca recuperada.” 

Vamos lutar dia a dia para que a liberdade que temos em paz de espírito hoje, como 
Reitor e Vice-Reitor Eleitos, possa ser a mesma que a UNIFEI terá amanhã. 

O tempo nos fará justiça. O tempo fará justiça à nossa querida UNIFEI. 

 

Prof. Marcel Fernando da Costa Parentoni 

Reitor Eleito da UNIFEI 

 
 

Prof. Rodrigo Silva Lima 

Vice-Reitor Eleito da UNIFEI 

 

  


